

<b>Zeitschrift:</b>	Ensemble avec nos garçons et nos filles : bulletin pédagogique : revue de la Société fribourgeoise d'éducation
<b>Herausgeber:</b>	Société fribourgeoise d'éducation
<b>Band:</b>	97 (1968)
<b>Heft:</b>	7
<b>Rubrik:</b>	Veillons sur la propriété de nos enfants

### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 12.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# Veillons sur la propreté de nos enfants

Il va de soi en général de procéder à sa toilette matin et soir. Mais n'est-il pas plus rare, chez les enfants surtout, de se laver les mains durant la journée alors que cette nécessité s'impose fréquemment ?

A la maison, en classe, au travail comme au jeu, les occasions de se salir les mains sont multiples. De plus, le facteur transpiration qui relève de causes variant suivant la nature, le tempérament et l'état physique de l'enfant exigerait, durant une journée, de renouveler souvent la toilette des mains.

Il serait donc souhaitable que parents et éducateurs attachent plus d'importance à la nécessité d'inculquer aux enfants cette bonne habitude. Ceux-ci ont de nombreuses occasions de dépenser une énergie plus ou moins grande qui provoque le plus souvent un sentiment physique désagréable. De plus, le facteur transpiration peut, s'il n'a pas la possibilité d'être rapidement éliminé, être une cause d'indisposition qui peut aller, chez certains enfants, jusqu'à la cause d'un frein momentané et sournois à l'épanouissement physique et intellectuel. C'est pourquoi, il importe aussi de veiller à ce que nos enfants changent régulièrement de linge de corps et le fassent aussi à la suite d'une grande transpiration. Il est impossible à la peau de respirer si elle est restée trop long-temps sans être lavée à la suite d'une transpiration surabondante et si elle est, de plus, enfermée dans des habits imprégnés de sueur. Il ne s'agit pas en premier lieu de l'odeur désagréable qui peut aller jusqu'à indisposer l'entourage, mais avant tout de la santé et du bien-être physique de nos enfants.

Or, ne sommes-nous pas, parents et éducateurs, les premiers appelés à veiller sur leur santé, n'ignorant pas combien de maladies et d'infections peuvent être véhiculées par une hygiène déficiente.

Laissons jouer nos enfants dans le sable, là où ils trouvent leur épanouissement, même s'ils nous reviennent avec un visage et des mains sales. L'important est de leur inculquer cette bonne habitude de la propreté après jeu et travail en leur faisant comprendre très tôt qu'une bonne santé a besoin avant tout d'hygiène.